Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides



# REVUE DE PRESSE RÉGIONALE SEMAINE DU 29 JUILLET 2019

Par le Service des communications et des relations publiques



Party country extérieur au Centre d'hébergement Ste-Anne

# Les employés se mobilisent et organisent une fête en deux jours



e 26 juillet, à l'ombre des grands arbres, les résidents et résidentes du centre d'hébergement Ste-Anne de Mont-Laurier sont sortis prendre l'air sur des airs country. En à peine deux jours de préparatifs, ce qui devait être un petit party de cuisine est devenu une activité extérieure avec décors western, musique country, jeux et petites douceurs préparés par trois membres du personnel de l'établissement et quelques acolytes heureux de fournir leur appui.

Selon les explications de Catherine Vincent, responsale du service de loisirs du Foyer Ste-Anne, tout juste arrivée dans l'équipe il y a un mois, ce n'était rien de prévu au départ. Elle avait proposé un party « de cuisine » sur des airs country, destiné aux résidents et résidentes d'une aile seulement. L'îdée même de sortir les gens à l'extérieur ne lui était pas venue compte tenu du nombre restreint de bénévoles présents sur place en été. Son idée a fait boule de neige et des employés de deux autres étages ont décidé de l'appuyer pour faire de son projet, un grand rassemblement extérieur qui a accueilli pas moins de 50 résidents et résidentes accompagnés de leurs familles.

#### LE MOT DES ORGANISATEURS

« Au départ, je pensais à un party de cuisine. Deuxièmement, m'est venu l'idée d'un party country. En troisième lieu, le 3e étage a embarqué puis des préposés ont offert des décors, le 2e s'est joint à nous et nous avions 4-5 personnes pour descendre les gens et les conduire à l'extérieur. C'est la force de l'équipe! » – Catherine Vincent, responsable des loisirs au Centre d'hébergement Ste-Anne

« J'ai été appelée hier, j'ai remis mon autre engagement bénévole, mon père et ma mère ont été ici entre 1993 et 2000, je dis toujours que j'ai une appartenance ici! » – Marie-Marthe Richer, bénévole

#### CE QU'ILS EN ONT PENSÉ

- « Le monde est toujours en dedans, c'est beau de les voir dehors. » – Claude, conjoint d'une résidente
- « C'aurait été plus le fun avec un vrai chanteur mais ça change les idées, c'est toujours la même chose dans la cabane. » – Jean-Denis, résident
- « Y'a beaucoup de monde qui sortent pour la première fois de l'année. Il fait beau, c'est bien. »











#### **JUSTICE & FAITS DIVERS**

Mont-Laurier

# Un homme se suicide à l'hôpital



n homme s'est enlevé la vie dans le stationnement de l'hôpital de Mont-Laurier le 25 juillet en avant-midi. L'agente d'information au Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, Thaïs Dubé, a confirmé la nouvelle. « Cette personne n'était ni un usager, ni un employé de l'établissement », a précisé Mme Dubé. « Nous avons offert notre entière collaboration au service de police qui a fait enquête. De plus, nous avons déployé potre équipe d'intervention psycho-

sociale sur les lieux pour intervenir auprès des personnes qui ont été marquées par l'événement. Aucun service de l'hôpital n'a été ralenti ou interrompu », a ajouté l'agente d'information.

Pour sa part, la Sûreté du Québec (SQ) n'a donné aucun détail sur l'événement. ■

Le Courant, 31 juillet 2019, p. 28

L'Information du Nord Vallée de la Rouge, 31 juillet 2019, p. 10



## L'Information du Nord Vallée de la Rouge, 31 juillet 2019, p. 7

## À LA UNE

#### Dans la grande région des Laurentides

# 165 nouveaux postes à la DPJ



#### MAXIME COURSOL

mcoursol@infodunord.ca

e Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a annoncé récemment la création de 165 nouveaux postes à la Direction de protection de la jeunesse (DPJ) de la région.

On parle de nouveaux intervenants, mais aussi, et surtout de ressources professionnelles et techniques supplémentaires pour appuyer les intervenants: travailleurs sociaux, psychoéducateurs, pédopsychiatres, etc. La majorité des postes ouverts seront d'abord comblés à l'interne puis, dans une deuxième phase, le CISSS recrutera du personnel pour les postes demeurés vacants.

Autrement dit, selon la responsable syndicale de l'APTS pour les Laurentides, Marie-Ève Meilleur, « on va vider la liste de rappel, qui fonctionne déjà à temps complet. Les travailleurs en surcroît seront confirmés comme titulaires de leurs postes et des postes seront bonifiés, par exemple, en passant de 3 à 5 jours par semaine ».

Mme Meilleur applaudit cette décision, qui va au-delà des compressions des dernières années. « C'est sûr que c'est surtout un rattrapage, mais il y aura quand même des nouveaux postes », précise la représentante syndicale.

#### UNE HAUSSE CONSTANTE

La directrice de la protection de la jeunesse des Laurentides, Myriam Briand, confirme le tout: « Ultimement, on veut que l'enfant reconnaisse toujours le même visage et que l'employé sache où il va travailler demain. On va assurer une stabilité pour les jeunes et une sécurité d'emploi aux travailleurs ». Elle ajoute que des postes volants seront ouverts dans les trois centres jeunesse de la région (Huberdeau, Saint-Jérôme et Sainte-Sophie), sans avancer de chiffres.

Cet ajout de ressources est bienvenu dans la région, où les hausses de signalements sont proportionnelles à l'accroissement de la population. Depuis quelques années, l'augmentation de l'achalandage reposait sur les épaules du même nombre d'intervenants, ce qui entraînait plusieurs délais. « C'est difficile pour le système de suivre,

il s'engorge constamment, même si depuis deux ans on a bonifié les ressources, reconnaît Myriam Briand. On a fait le portrait de la situation en 2018 pour savoir où ça s'engorge, pour en venir au constat que l'ajout de ressources était obligatoire. » Dès décembre, la haute direction a ainsi lancé un processus d'embauche d'employés supplémentaires. La tragique histoire de la fillette de Granby a ensuite créé une urgence d'agir qui a poussé à augmenter encore davantage le nombre de postes à pourvoir.

Depuis l'incident de Granby,

on enregistre une hausse de
signalements partout au Québec.
Si on fait face à une augmentation
fulgurante de signalements, on ne
peut pas assurer que les 165 nouveaux
postes suffiront. »

- Myriam Briand

L'ensemble des personnes qui souhaiteraient se joindre à l'équipe pourront déposer leur candidature en ligne, directement dans la section carrière du site www.santelaurentides.gouv.qc.ca.

#### LA QUESTION DE L'AUTONOMIE

L'APTS souhaite maintenant mener certaines discussions avec la direction pour que les intervenants sur le terrain puissent obtenir davantage d'autonomie. La directrice Briand croit cependant qu'il s'agit moins d'un enjeu que d'offrir un meilleur encadrement du personnel. « Les intervenants seniors n'ont déjà pas besoin de multiples approbations pour faire leur travail. Maintenant, des sommes sont octroyées pour offrir plus de ressources autour des intervenants et beaucoup de ressources à l'interne seront dotées de postes. Nous faisons le pari que s'il y a plus de ressources communautaires, il y a prus de ressources communautaires, il y a prus de ressources communautaires, il y a prus de veu que la DPJ est le bout de la ligne. Sì, avant de se rendre là, les enfants et leurs parents ont reçu l'aide dont ils avaient besoin, on aura moins besoin de travailleurs de la DPJ», conclut-elle.



Avec ses 177 postes créés dans les Laurentides, la DPJ espère mieux répondre aux besoins des enfants qui en ont besoin dans la région. (Photo L'information du Nord – Archives)

L'Information du Nord Sainte-Agathe, 31 juillet 2019. p. 16 L'Information du Nord Tremblant, 31 juillet 2019, p. 13



### Saint-Faustin-Lac-Carré

# Rougeole: la situation sous contrôle au camp de jour

## YVES ROULEAU

yrouleau@infodunord.ca

e camp de jour de Saint-Faustin-Lac-Carré
a pu reprendre ses activités quelques
heures seulement après qu'un des enfants a
reçu de la part d'un médecin un diagnostic
de rougeole le 22 juillet.

La Direction de santé publique avait été informée par un médecin, dans les heures précédentes, d'un cas de rougeole chez un enfant du camp. Les mesures habituelles ont été déclenchées subséquemment. Le docteur Éric Goyer, directeur de la Santé publique du CISSS des Laurentides, a indiqué que la procédure mise en place avait rapidement permis d'établir que 85% des 160 enfants et du personnel avaient été vaccinés adéquatement. On a par conséquent conclu que les risques de propagation de la maladie étaient pour ainsi dire nuls.

On a par ailleurs procédé à la vaccination d'une douzaine d'enfants dans le cadre d'une clinique spécialement mise en place.

Par contre, il a tout de même fallu exclure huit enfants pour une période allant de 10 à 14 jours par mesure de précaution.

« Le taux de vaccination était de 85% chez les enfants, ce qui nous a beaucoup rassurés. Avec un tel taux de vaccination, le virus ne peut pas circuler », a mentionné le docteur Goyer. Le médecin reconnaît qu'il existe actuellement une certaine résistance à la vaccination. Toutefois, il ne croit pas qu'il y ait vraiment un mouvement de non-vaccination, bien que les partisans soient très actifs sur les réseaux sociaux ce qui peut donner l'impression du contraire.

Nous sommes aussi un peu victimes de notre succès. Comme il n'y avait aucun cas signalé dans les Laurentides depuis 2011, la population avait la fausse impression que le virus était complètement disparu. On voit que ce n'est pas le cas et la vaccination reste essentielle. »

- Dr Éric Goyer



Le docteur Éric Goyer, directeur de Santé publique pour le CISSS des Laurentides, rappelle que les bébés de moins d'un an, les femmes enceintes et les personnes immunodéficientes sont les plus à risque de subir de graves conséquences de la rougeole.

(Photo L'information du Nord - Archives)

## L'Information du Nord Tremblant, 31 juillet 2019, p. 40

#### Soirée bénéfice le 17 octobre

# Souper du 30e anniversaire de la Fondation médicale

Toute une soirée en perspective le 17 octobre, à l'Hôtel du Mont-Gabriel, alors que la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut tiendra son Souper annuel.

Cet événement majeur de financement se déroulera sous les couleurs du 30° anniversaire puisque la Fondation poursuit son année de festivités en célébrant ses trois décennies jusqu'au mois de mars.

« Le Souper demeure notre événement clef de l'année, signale le directeur général Daniel Desjardins. Il représente une source de financement essentielle dans notre mission d'investir un million de dollars par année dans les équipements et services de santé de notre territoire. »

L'an dernier, à la Station Mont-Tremblant, le Souper avait connu une réussite colossale avec la présence de 300 convives et une récolte de 92 000\$, un record.

#### PROGRAMME DE LA SOIRÉE

Au menu, bien sûr, cocktail, repas cinq services et vin à volonté, tout cela pour 200\$ par personne. Aussi, comme d'habitude, un médecin sera attitré à chacune des tables. Ces médecins ont été recrutés sur tout le territoire que dessert la Fondation médicale.

Comme elle le fait à chacun de ses événements depuis le début de l'année, la Fondation honorera des artisans ayant marqué les 30 premières années. Les jubilaires recevront tous l'Arbre de la Fondation, une oeuvre d'art unique en son genre qui a été spécialement conçue par le remarquable Antoine Chaudron de Val-David.

On peut se procurer des billets ou en savoir plus sur le plan de commandite en contactant Daniel Desjardins au 819-324-8923 ou, par courriel, à daniel@fondationmedicale.com.



Danny Berger de CIME-FM sera de nouveau l'animateur du Souper 2019 de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut. L'an dernier, l'événement avait réuni plus de 300 convives.

#### Actualité

ORGANISMES COMMUNAUTAIRES DES LAURENTIDES

# Le ROCL aligné sur ses priorités pour la prochaine année

ACCÈS – Le nouveau conseil d'administration du Regroupement des organismes communautaires des Laurentides (ROCL) s'est réuni les 26-27 juin derniers en lac-à-l'épaule afin de structurer les dossiers et planifier les actions prioritaires de la prochaine année.

Stéphanie Gaussirand, nouvellement élue présidente, ainsi que les autres membres du conseil d'administration soit Christine Richard, Dominique Bastenier, Lise Cloutier, Mario Charette, Isabelle Cloutier, Sophie Desmarais, Laurie McFall ont appuyé le plan de travail 2019-2020 qui guidera les actions de la permanence du ROCL.

Des rencontres statutaires avec le CISSS, la production de capsules vidéo, des rencontres de sensibilisation auprès des députéEs caquistes et la production d'un nouveau portrait des organismes de la région ne sont que quelques exemples qui composent ce plan de travail. Comme les années précédentes, le programme de formations, le soutien régulier aux 152 groupes membres ainsi qu'une tournée de ces derniers y trouvent aussi leur place.

#### POURSUIVRE LA MISSION

La nouvelle présidente, Madame Stéphanie Gaussirand, a réitéré l'importance que le ROCL poursuive son travail de représentation et de défense des droits des organismes communautaires de la région. « Le financement récurrent à la mission des organismes communautaires reste insuffisant, malgré les investissements des dernières années, et le ROCL, comme interlocuteur désigné des organismes, doit encore et toujours poursuivre son travail en ce sens», a-t-elle déclaré.

Au niveau de la permanence, Benoit Larocque est dorénavant l'unique coordonnateur, succédant à Linda Déry ayant occupé les fonctions pendant près de 18 ans. « L'année qui vient en sera une de transition », a-t-il tenu à préciser. « Le ROCL



fonctionnera avec une équipe de trois personnes plutôt que quatre, ce qui demandera fort probablement des ajustements en cours d'année », a-t-il ajouté. Ce dernier est entourée de Mireille Bélanger, adjointe administratrice et de Farah Wikarski,

agente de développement et de liaison. Notons finalement que depuis le 12 juillet, il y aura une présence au ROCL seulement de façon intermittente pour répondre aux messages téléphoniques. L'horaire régulier reprendra le lundi 19 août.

## Topolocal, site Internet

30 nouveaux postes pour détecter et accompagner les enfants qui ont un retard de développement dans les Laurentides

https://www.topolocal.ca/2019/07/30/30-nouveaux-postes-pour-detecter-et-accompagner-les-enfants-qui-ont-un-retard-de-developpement-dans-les-laurentides/

Infos Laurentides, site Internet

Tournée Agir tôt: Un octroi d'un montant de plus de 3,1 M\$ pour les Laurentides <a href="https://journalinfoslaurentides.com/actualites/tournee-agir-tot-un-octroi-dun-montant-de-plus-de-31-m-pour-les-laurentides">https://journalinfoslaurentides.com/actualites/tournee-agir-tot-un-octroi-dun-montant-de-plus-de-31-m-pour-les-laurentides</a>

https://www.nordinfo.com/actualites/tournee-agir-tot-un-octroi-dun-montant-deplus-de-31-m-pour-les-laurentides/



us reconnaissons Yves St-Onge, président-directeur général adjoint du CISSS des ntides, Youri Chassin, député de Saint-Jérôme, Lionel Carmant, ministre délégué Santé et aux Services sociaux, Benoît Charette, ministre de l'Environnement et de Lutte contre les changements climatiques et député de Deux-Montagnes, ainsi que Couture, vice-président du conseil d'administration du CISSS des Laurentides

TOURNÉE «AGIR TÔT»

# MONTANT

le programme «Agir tôt», le ministre délégué à la Santé et aux Services sociaux, Lionel Carmant, a visité le 26 juillet dernier, la région des Laurentides. d'un montant de 3 146 200 \$ afin de gner les enfants et leurs parents.» rehausser les équipes d'intervention auprès des jeunes enfants présentant un retard de développement, une déficience physique, une déficience intellectuelle ou un trouble du spectre de l'autisme et d'améliorer les services de dépistage dans la région des Laurentides.

Le programme Agir tôt est un engagement phare du gouvernement et des investissements de 48 M\$ ont été annoncés dès 2019-2020 pour son déploiement, investissements qui atteindront progressivement 88 M\$ annuellement d'ici 2023-2024.

«Agir tôt» vise à identifier le plus tôt possible les difficultés chez l'enfant, à évaluer son profil de développement et à l'orienter vers le bon service et, enfin, à lui offrir le soutien dont lui et sa famille ont besoin.

«Nos enfants constituent à la fois la plus grande richesse et la relève de notre société. Nous voulons que chacun d'entre eux puisse grandir et évoluer en développant son plein potentiel. Le déploiement d'Agir tôt est un engagement phare de notre gouvernement qui me tient beaucoup à cœur. Il s'agit d'une formidable initiative qui permettra de rejoindre les familles de partout au Québec», de dire le ministre Lionel Carmant.

De son côté, Sylvie D'Amours, ministre responsable de la région des Laurentides et députée de Mirabel, a déclaréque cette annonce venait, en quelque sorte, «donner un coup de main

Dans le cadre de sa tournée aux qua-majeur à nos jeunes de la région et à leur tre coins du Québec afin de présenter famille. Ainsi, nous démontrons notre volonté d'agir pour mieux soutenir les enfants, qui sont ce que nous avons de plus précieux comme société. Je remercie les équipes dévouées qui œuvrent dans À cette occasion, il a annoncé l'octroi la région et qui ont à cœur d'accompa-

#### **FAITS SAILLANTS** DU PROGRAMME

Le programme «Agir tôt» repose sur le rehaussement des équipes d'intervention précoce à l'échelle du Ouébec et sur le déploiement graduel d'une plateforme informatique à laquelle la population aura accès et qui regroupe des questionnaires de a sur le développement de l'enfant 0-5 ans.

Parmi ses nombreux avantages, notons une meilleure orientation de l'enfant vers les services requis, grâce à un portrait plus précis de son développement; de plus courts délais d'orientation; la participation de la famille dès le début du processus; la possibilité d'offrir à l'enfant les services de stimulation précoce dont il a besoin avant même la confirmation d'un éventuel diagnostic; la possibilité d'élaborer un plan d'intervention précoce et plus pré-

Différentes stratégies pour améliorer le dépistage précoce sont également prévues et mettront à contribution les partenaires du réseau de la santé et des services sociaux et ceux du réseau des services de garde et de l'éducation.

«Agir tôt» s'inscrit à l'intérieur d'une initiative gouvernementale concertée regroupant le ministère de la Santé et des Services sociaux, le ministère de la Famille et le ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur.

### L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

Le ministre Carmant annonce l'octroi d'un montant de plus de 3,1 M\$ dans les Laurentides

https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/368390/le-ministre-carmant-annonce-loctroi-dun-montant-de-plus-de-31-m\$-dans-les-laurentides

## L'Éveil, site Internet

Tournée Agir tôt: Un octroi d'un montant de plus de 3,1 M\$ pour les Laurentides <a href="https://www.leveil.com/actualites/tournee-agir-tot-un-octroi-dun-montant-de-plus-de-31-m-pour-les-laurentides">https://www.leveil.com/actualites/tournee-agir-tot-un-octroi-dun-montant-de-plus-de-31-m-pour-les-laurentides</a>

## CIME, site Internet

3 M\$ pour aider à dépister, chez nous, les enfants présentant un retard de développement, une déficience ou un TSA

https://www.cime.fm/nouvelles/sante/237750/3-m-pour-aider-a-depister-chez-nous-les-enfants-presentant-un-retard-de-developpement-une-deficience-ou-un-tsa